## Información Varia

## HOMENAJE NACIONAL AL DOCTOR CORNUDELLA CAPDEVILA

El pasado día 17 de junio tuvo lugar en Barcelona una cena-homenaje al profesor J. Cornudella Capdevila, con motivo de su jubilación oficial en la dirección de su Servicio de Aparato Respiratorio del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo. Dicho homenaje fue sugerido por algunos miembros de nuestra Asociación en la reunión de Pamplona, y organizado por la Asociación de Patología Respiratoria de la Academia de Ciencias Médicas de Barcelona, gracias al entusiasmo de su actual presidente, el también miembro de la A. I. E. B., doctor Manresa Formosa, ayudado por los doctores Agustí, Argilés, Bofill y Castella, que componían la Comisión Organizadora.

Después del acto académico, en el que disertaron los doctores Zumárraga y Gil Turner, de Bilbao, tuvo lugar en el Hotel Ritz una cena de gala, a la que asistieron 250 comensales y al final de la cual hicieron uso de la palabra, entre otros, el doctor Manresa para ofrecerle el homenaje, así como el diploma de Miembro de Mérito de la Academia de Ciencias Médicas de Barcelona, y el excelentísimo presidente de la Diputación de Barcelona, marqués de Castellflorite, en su doble condición de amigo y paciente del doctor Cornudella. Finalmente el homenajeado, con emocionadas palabras, agradeció a todos los presentes su asistencia.

## ASOCIACION INTERNACIONAL PARA EL ESTUDIO DE LOS BRONQUIOS — SECCION ESPAÑOLA —

## NOTA INFORMATIVA

De acuerdo con lo previsto, se celebró la XI Reunión de la Sección Española de A. I. E. B., el día 4 de mayo de 1966, a bordo del «Theodor Herzl», durante la travesía Barcelona-Cannes.

Presidió la misma, por ausencia del presidente, doctor Blanco Rodríguez, el vicepresidente, doctor Coll Colomé.

Tras unas palabras del señor vicepresidente, el secretario dio cuenta de las actividades de la Sección desde la última reunión de Pamplona. Seguidamente comienza la exposición de la ponencia «Broncopatías congénitas». El doctor Raventós Contí, «anatomía patológica, estadística y clasificación». El doctor Cornudella Capdevila, y por ausencia del doctor Cornudella Mir, «exploración funcional». El doctor Castella, «clínica y radiología». El doctor Coll, «cinebroncografía», y el doctor Pursell, «tratamiento». Intervienen los doctores Zapatero, Miró, Rodríguez Rebollo, Zumárraga, Margarit y Guerra.

Se pone de relieve y estima como uno de los valores posítivos de la ponencia la coordinación y esfuerzo conjunto que han llevado a cabo los distintos servicios de Aparato Respiratorio del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo para la realización de la misma.

El doctor Rodríguez Rebollo presenta una comunicación sobre «Agenesia pulmonr en hermanos», que constituyó una valiosa aportación al tema de la ponencia.

El XVI Congreso Internacional de la A. I. E. B. se celebró en Atenas los días 9, 10 y 11 de mayo. En la sesión de apertura hicieron uso de la palabra el presidente del Congreso, doctor C. Stephanopoulos; el alcalde de Atenas; el vice-rector de la Universidad de Atenas; el secretario general de la A. I. E. B., doctor Lemoine, y S. E. el ministro de Salud Pública.

A las diez y cuarto comenzó la lectura del primer rapport, «Cáncer broncopulmonar y tabaco», con la intervención de los doctores Doll (Inglaterra), Gsell (Suiza), L'Eltere (Italia), Mannes y Moens (Bélgica) y Stephanopoulos (Grecia). Intervino en la discusión el doctor Pursell.

Por la tarde, comunicaciones libres sobre la ponencia.

El día 10, a las nueve, comienza la sesión con el segundo tema, «Interpretación de las imágenes broncográficas en las bronquitis crónicas», siendo ponentes los doctores Galy (Francia), Guerra Sanz (España), Stender (Alemania) y Swierenga (Holanda).

Queremos resaltar la satisfacción que nos produjo la calidad de la exposición de nuestro representante doctor Guerra Sanz, que fue muy felicitado por los colegas extranjeros.

Asimismo, las comunicaciones de los doctores Monturiol y Zapatero, «Nuestra experiencia en la exploración broncográfica en la bronquitis crónica»; de Zapatero, «Clasificación de las imágenes broncográficas en la bronquitis crónica»; de Guzmán Blanco, «Imágenes broncográficas según los trastornos de la secreción y la dinámica de los bronquios», y la película sobre cinebroncográfia de los doctores Coll Colomé, Castella y Grañena, completaron la participación española en las actividades científicas del Congreso.

El día 11, a las nueve, tercer rapport, sobre «Plastias traqueobronquiales: injertos y anastomosis», presentado por los doctores Carlens (Suecia), Jenny (Austria), Catsaras (Grecia), Rui de Lima y Macedo (Portugal), y, seguidamente, comunicaciones sobre dicha ponencia.

La Sección Española se complace en felicitar y testimoniar su gratitud a la organización del XI Congreso Internacional de la A. I. E. B. por las atenciones que han prodigado a los asistentes y por el acertado programa social del mismo.

El día 10 se reunió el Comité Internacional de la A. I. E. B., presidido por el profesor F. Cardis. El doctor Lemoine propuso para el XVII Congreso, a celebrar los días 18, 19 y 20 de mayo de 1967 en Praga, los siguientes temas:

«Rentabilidad de los métodos broncológicos en la patología del mediastino», para Checoslovaquia (doctor Sitmechek), España (doctor Zapatero), Italia y Austria (doctor Sighart).

«Broncología en Pediatría»: Portugal (doctor Villar), Francia (doctor Couder), Alemania (doctor Doesel), Checoslovaquia (doctor Bressa), Italia.

«Las fístulas esófago-tráqueo-bronquiales»: Suiza, Gran Bretaña (doctor Cleland), Holanda y Francia (doctor Galey).

El año 1968 se proyecta celebrar en Upsala (Suecia), los días 14, 15 y 16 de junio, el XVIII Congreso de la A. I. E. B., para el que se propusieron los siguientes temas:

«Papel de la broncología en la conducta de la asistencia respiratoria»: Suecia, España, Italia, Francia y Alemania.

«Hiperactividad de la mucosa bronquial»: Suecia, Holanda, Gran Bretaña y

Bélgica.

«Cirugía de la tráquea y de los bronquios en los niños»: Francia, Portugal, Checoslovaquia, y Austria.

En cuanto al crucero organizado por la Sección Española para asistir en Atenas al Congreso, hemos de señalar que ha constituido un rotundo éxito en todos los aspectos y que nos ha proporcionado unos días de felicidad que no olvidaremos. Tanto la vida a bordo, como la elección de los puertos de escala, sus excursiones, la contemplación de los testimonios de las civilizaciones antiguas y, lo que es más importante, las relaciones sociales y humanas, llevadas siempre bajo las riendas de lo cordial y lo optimista, han sido los ingredientes del viaje. Hemos ido muchos médicos broncólogos, un buen número de médicos no broncólogos y otro nutrido grupo de no médicos. Hemos hecho nuevos y buenos amigos, hemos estrechado lazos de amistad anterior y hemos constituido durante esos días una gran familia a bordo. Unicamente hemos de lamentar las ausencias de los compañeros que por distintos motivos no han disfrutado de este crucero.

Hemos de agradecer a la Compañía de Navegación ZIM, de Israel, por sus constantes muestras de atención para con todos los pasajeros a lo largo del viaje; al director del crucero, don José Ignacio Ripoll Churruca; al capellán padre París; a la casa Leti-Uquifa, que con su director, don José Maragall, y la señorita Josefina Artigas han aportado a la Organización su gran experiencia, interés y muchísimas horas de trabajo, con no pocos disgustos. Pero nuestra gratitud ha de expresarse en letras mayúsculas al hablar del doctor Coll Colomé. Es de justicia dar a conocer en esta nota informativa que nuestro vice-presidente ha soportado sobre sus hombros todo el tonelaje del «Theodor Herzl» y que se ha hecho acreedor, aunque tenía ya anteriormente sobrados motivos, a la gratitud de toda la Sección Española de la A. I. E. B.

Madrid y Bilbao, junio de 1966.

La Secretaría de la Sección Española de la A. I. E. B. F. J. Guerra Sanz y J. P. García Echevarría.